

令和3年度9月（第6回）雲仙市教育委員会定例会会議録

期 日 令和3年9月24日（金）午後1時30分から午後3時6分
場 所 雲仙市千々石庁舎3階 大会議室
出 席 者 ・下田和章教育長 ・前田眞一教育長職務代理者 ・森下祐樹委員
・仁禮智加子委員 ・駒田義弘委員
・事務局 （富永教育次長、小松参事監兼総務課長、草野学校教育課長
堀田生涯学習課長、加藤スポーツ振興課長
総務課 森田参事補（書記））

欠 席 者 なし

会議日程

第1 前回会議録の件

第2 報告事項

- (1) 教育長の報告
- (2) 各課の事業等の取り組み状況及び計画
- (3) 各課からの報告

第3 付議事項

報告第6号 議会の議決を経るべき議案の意見の申し出について（令和3年度一般会計補正予算（第9号）について）

第4 その他

次回雲仙市教育委員会定例会の招集日程について

小浜町出身の民俗学者関敬吾氏の功績を紹介する動画の作成について

教育長が令和3年度9月（第6回）雲仙市教育委員会定例会の開会を宣言する。

日程第1 前回会議録承認の件

「前回会議録承認の件」を議題とし、令和3年度第5回定例会会議録署名委員に前田委員及び森下委員を指名する。

事務局

- ・会議録を読み上げ提案する。

教育長

- ・意見、質問が無いことから、第5回会議録の承認を宣言する。

日程第2 報告事項

(1) 教育長報告

- ・教育長が月例報告について資料により説明・報告を行った後、教育次長が令和3年第3回雲仙市議会定例会の概要について報告する。

委員

- ・町田市で起きた小学生の自殺のようなことが雲仙市で起きないために、タブレットのアカウントやパスワードの管理や、チャットやメールのやり取りについて学校がネットパトロールのようなことはできないか。

事務局

- ・保護者の皆さんが大変心配をされていると思うが、私たちも同様である。
GIGAスクールの取り組みについては、なかなか難しい面もあって、制限をあまり厳しくかけてしまうと子どもたちが自由にさわれないようになってしまう。
逆に野放しにすると、町田市のような悲しい事故につながってしまう。その微妙なバランスをどう考えて行くかという点には本当に私たちも悩んでいる。
基本的には、制限をかけて、使わせないではなく、どのような使い方をしていくかというところを徹底して指導をしていくというスタンスが大事ななと思っている。
ネットパトロールについても私たちもどうして良いのかまだ判らない部分もあり、まずは、少しずつ進めていきたい。
まず学校で、教員の管理のもとに使う所からスタートして、次に家庭で使うようになったら、保護者の管理のもとで使うという段階を踏みながら、誰かが管理をしている状態から広めていくというようなところを考えている。
先生方のGIGAについての知識、見識というのはなかなか簡単には進まない。逆に子どものほうが先にいろんな情報を得て知ってしまう。これはもう情報機器は全て同じような状況だと思う。
先生たちが追いつかないということを前提にしながら、じゃあどうやっていじめとかそういうのに繋がらない様にして行くか、この情報モラルといった面が強くなってくると思うが、保護者とよく相談しながら、学校外での活用にもつなげていきたい。
まだ実際には持ち帰りを実施をしていないので、今後その持ち帰りをする段階で、どの

ようになっていくのか。学校で使う時には、教員の目の届く範囲で使ってるので、そういった書き込みをする可能性は少ないと思うが、家庭へ持ち帰っての活用が始まる段階では、このあたりを考えて行かなければならない部分だと思っている。

事務局

- ・初期設定のパスワードは、いわゆる数字を並べた状態で、全員同じになっていたが、学校のほうで、全ての児童・生徒のパスワードを変えてもらうよう指導をお願いしている。現時点で、誰かのパソコンに成り済まして入るということは、まず在り得ないと思う。今後、持ち帰りを進めて行くことになるが、学校と調整を図りながら、そういったことが起きないような対策を取っていきたい。

教育長

- ・他に意見、質問がないことを確認する。

(2) 各課の事業等の取組状況及び計画

事務局

- ・資料により各課別に説明する。

委員

- ・千年の湯に行ったら、千年の湯が無くなるということが噂になっているようで、署名活動をされていた。千年の湯は無くなるのか。

事務局

- ・現在、千年の湯を所管する福祉部局が、すこやかランド全体のサウンディング型市場調査を実施して、その結果をもとに活用の方向性を検討している。地域の方が存続を望まれて署名活動を行っているということは聞いている。

委員

- ・レクリエーションスポーツフェスタは、新型コロナウイルス感染症の関係で中止される可能性が有ることも想定しているのか。

事務局

- ・開催に向け準備中であるが、万が一ということを視野に入れて進めている。

委員。

- ・愛野小は、運動会が中止になったということだが、修学旅行の状況は。

事務局

- ・基本的には学校の判断ということになるが、今のところ中止をするということはない。延期をすとか目的の地を県内に変更すとかいろんな検討をしながら準備をし

ているようだ。

計画をするときには、必ず保護者の意向、あるいは子どもたちの意向を十分に聞いて、無理やり連れて行くとか、無理やり中止にするとか、そういうことが一切無いように、丁寧に進めるようにと指導している。

教育長

- ・訪問先は、ほとんど県内で、何校かが熊本の阿蘇地方ぐらい。感染が拡大しているところはなるべく避けてという事と、バスも余裕を持って乗れるようにということを考えて、少し料金が今までよりかかるようだ。

事務局

- ・先ほど説明が漏れていたが、先日、望洋荘が源泉配管の中の湯の花を削る作業をしていたところ、パイプの一部が、折れて、源泉の配管の中に落ちてしまって、それが取り出せずにそのままになっている。今調査を行っているようだが、温泉が使えないため望洋荘は、休館になっている。リフレッシュセンターおばまは、温泉の熱を使ってプールの水を温めたり、プールの利用者が体を温める採暖槽やジャグジーに温泉水を入れたりしているが、その源泉は望洋荘と共用をしている。

リフレッシュセンターについては、まだ暑い時期なので温泉熱を活用しなくてもどうにか運営ができる状態にある。シャワーなどは、ボイラーだけでどうにか対応できるが、温泉水を利用している採暖槽とジャグジーについては、利用出来ない状態になっている。

委員

- ・修学旅行で県外に行ったら、2週間、自宅待機となるのか。

事務局

- ・修学旅行は、普段一緒にいる同じ集団で出て行って、外部との接触をしないで戻って来るので、自宅待機は必要ないと考えている。

教育長

- ・その他、特に意見、質問が無いことを確認する。

(3) 各課からの報告

- ・事務局から学校を含めた教育委員会所管施設の大雨被害の状況について報告した後、全国学力学習状況調査の結果、市内のコロナウイルス感染症の状況について、消火活動による水道水の濁りのため給食の献立を急遽変更したことを説明。

委員

- ・市内の学校の最高正答率と最低正答率の差が非常に大きい。解決策を何か見つけて行かなければならないと思うが。

教育長

- ・中学校は、学校間の差が非常に小さくなってきているが、小学校は、若干前よりも広がってきているようだ。

事務局

- ・今回の結果を個人別に見ていくと、特に点数がとりづらい子どもがいるという側面がある。その対応として授業の指導と併せて個別に支援が必要な子どもたちへの対応を十分にしていかないと、本来伸ばせるはずの指導が行き渡っていない可能性があると感じている。そういう特別な指導等についての働きかけが必要と思っている。

教育長

- ・10月の校長研修会で、問題提起として教育委員会からゆっくり話をして欲しい。その他、意見、質問が無いことを確認する。

日程第3 付議事項

- 1、報告第6号 議会の議決を経るべき議案の意見の申し出について（令和3年度一般会計補正予算（第9号）について）

事務局

- ・資料により説明

教育長

- ・特に意見、質問が無いことから承認を宣言する。

日程第4 その他

- 1、次回、雲仙市教育委員会定例会の招集日程について、令和3年10月28日（木）午後2時00分から雲仙市小浜町南本町公民館会議室で開催することを確認する。
- 2、小浜町出身の民俗学者関敬吾氏の功績を紹介する動画の作成について説明後、動画を鑑賞する。

教育長

- ・ほかに意見、質問、報告等がないことを確認し、令和3年度9月（第6回）雲仙市教育委員会定例会の閉会を宣言する。